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1.  大家晚上好。首先，让我感谢各位邀请我参加李

氏总会创会 102 周年纪念. 刚在不久前，才热闹隆重地庆

祝成立 100 周年， 转眼就又举办 102 周年晚宴。 时间过

得飞快，而李氏总会脚步沉稳， 随着时代步步跟进。 我

为李氏总会感到骄傲，仅在此致以最热烈祝贺。 

 

2.  宗亲社团组织，是华人文化特有的组织。 充分

体现出华人溯本寻根，饮水思源，扶贫济困，敦睦宗宜的



族群团结互助精神。 在传承和发扬华族优良传统文化上，

在促进社会公益，稳定社会秩序， 协助国家发展上， 新

加坡的宗亲社团组织，一直都在发挥重要的作用。 在这其

中，李氏总会自 1907 年成立以来， 就几乎不曾缺席过。 

正是新加坡李氏宗亲值得骄傲的地方。 

 

3. 在当今环球化，一体化的经济体系里，全球的经济正

面临着严峻的考验。金融海啸的袭击，已让多国的经济萎

缩， 出口急速下降， 其影响已从华尔街扩散到主流经

济。 脆弱的信心正威胁着融资， 生产和就业机会。 我们

希望这一个经济风暴不会拉得太长， 但是许多的因素都是

外来的，不受我们控制的。许多观察员和分析家也无法捉

准什么时候才能雨过天晴。 尽管如此，风暴迟早得要过去

的，彩虹始终会再现。我们还是应该积极的， 乐观的部署

未来。 我们现在可以做的，应该做的， 都要努力去做。   

 



4. 放眼未来的十年，二十年， 亚洲的经济仍然会是全球

增长最快的地区。 有着战略位置优势的新加坡，我们应当

怎样更好地发挥我们枢纽城市的作用，搭上东北亚，南

亚，和东南亚的经济快车， 顺风而腾空呢？ 

 

5. 经过三十年的改革开放，中国已跃升为世界第三大经

济大国。在可见的未来，中国对世界经济更是会发挥着举

足轻重的作用。许多国家已了解和中国通商的重要性。很

多国家已吹起了“中国风”，不少外国人， 包括邻近的

韩国人，日本人，和隔洋的英国人，美国人，也开始积极

学习华文华语，目的在于能够和中国人沟通交流，以达到

通商和发展的目的。但是，单单懂得讲华语是不足够的。 

 

6. 新加坡是中国的主要贸易和经济伙伴之一。近年来双

边的来往更是紧密而深厚， 合作交流也伸延至科技，文

化，教育，旅游等多个领域。我们的企业能从容的在中国

开拓他们的业务，很大程度上是因为我们有着语言上的便



利，和文化上的认识。这也是政府 30 多年来坚持推行的双

语政策的原因之一。 

 

7. 但是随着英语的普及，一部分年青一辈的新加坡人可

能会忽略了学习华语华文的重要性， 或不了解华文华语在

未来亚洲甚至世界经济和文化的主导地位。 他们可能没有

想象到精通英语和华语， 对他们未来的工作，在中国和印

度之间穿梭往来，是多么必要和重要的。所以政府除了坚

持双语教育政策之外，也鼓励优秀的华族学生加强他们对

华文文化的认识和研究。新加坡能不能在未来的亚洲继续

扮演一个有价值的枢纽， 能不能在中，西世界中发挥它较

独特的影响力，能不能融合贯通东西文化而提炼创造出适

合我们和亚洲社会应用的管理知识和软件， 就取决于我们

又没有要一批精通双语，双文化， 具有国际视野的优秀人

才。  

 



8. 由李光耀资政赞助，黄根成副总理当顾问， 一年前在

中华总商会旗帜下成立的新组织“通商中国”， 便是为了

培养两，三万名热爱中华文化的新加坡人而设立的一个平

台。“通商中国”的主要对象是对中国有兴趣的商人、专

业人员、年轻人和学生，该组织将为他们创造机会进行交

流、建立联系，培养他们欣赏中国文化、通晓双语的能力

并在中国商场上应对自如。通商中国的责任重大， 要做的

工作很多。如果能和李氏总会等社团和民间力量合作，比

能如虎添翼，事半功倍，更早更快的完成培育出两，三万

双文化优秀人才的目标。   

 

9. 能在新时代中，为自己寻找新使命，扮演新角色， 发

挥新功能。这是宗亲团体历经百年而不衰的秘诀。新加坡

李氏宗亲间人才济济，长袖善舞的成功人士尤其不少。 只

要能继续不屈不挠，李氏总会能发挥的能量将更大， 对国

家和社会的贡献也将因此更大。最后，我真诚祝贺李氏总

会 102 周年庆祝晚会圆满成功。谢谢。 


